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本报讯 (通讯员 安瑞
珍 ) 为深入贯彻落实打造太
钢绿色发展升级版的新思路
和新要求，炼铁厂结合实际，
根据秋冬季高炉与烧结机的
生产组织及物流运输工作特
点，列出厂级三大类15项环
境整治重点任务清单，并将
15项工作任务责任到人，力
争做到“我的环境我做主”。

为确保环境综合整治取
得实实在在的效果，炼铁厂首
先从提高职工素养和环保意
识入手，通过各作业区每班的
班前会，把公司环保新要求传
达到每名职工，让职工树立

“绿水青山就是金山银山”的
思想，明白只有环保达标才能
有效益，全力打造绿色发展升
级版。

该厂抓住原料场环境综
合整治、厂容环境整治与清洁
物料运输三方面重点工作，从
原燃料入厂、物流运输及清洁

生产等环节开展环境整治。
在原料场环境综合整治中，
该厂不仅硬化了料场周边道
路，还实施球团不进料场直
接送南翻进行卸车等项目，
完善料场现有洗车台，实现
自动控制，将原料场建成景
观工程。

针对厂区在建施工项目，
该厂严格按照“六个百分之
百”的要求，完善工地周边围
挡、物料堆放全覆盖，工地湿
法作业，路面硬化，出入车辆
清洗，渣土车辆全部密闭运
输，利用射雾器保证土方开挖
湿法作业等确保绿色施工。

针对生产运行的各个环
节，该厂细化了全流程和分
工序的生产组织管理，充分
考虑生产设施与环保设施的
能力平衡，严格执行工艺要
求和岗位作业指导书，全面推
行标准化生产操作，确保环保
达标。

炼铁厂全力推进环境综合整治
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推动党的十九大精神深入人心落地生根
——学习贯彻党的十九大精神中央宣讲团报告

会在太钢引起强烈反响

本报讯（记者 陈昕）11月9日，太钢集团党委
书记、董事长李晓波在花园会议中心会见了中国出
口信用保险总公司（以下简称“中国信保”）党委委
员、副总经理黄志强。中国信保山西分公司总经
理、党委书记李秀萍，太钢集团党委常委、总会计师
张晓东，太钢集团副总经理李华会见时在座。

李晓波对黄志强的到来表示欢迎，并介绍了太
钢的生产经营情况。他说，太钢坚持做强主业、延
伸发展、多元发展、绿色发展、和谐发展战略，依靠
科技创新，不断增品种、提品质、创品牌，企业竞争
力不断增强，成为不锈钢行业的领军企业。作为战
略合作伙伴，中国信保为太钢的国际化发展提供了
有力支持，希望今后双方进一步加强沟通合作，实
现互利共赢。

黄志强说，中国信保作为国有政策性保险公
司，致力于支持中国对外经济贸易发展与合作。这
些年来，中国信保与太钢保持了良好的合作关系。
希望今后双方继续在国际市场布局、网络建设和风
险保障等方面深化合作。中国信保一定会为太钢
提供更加优质、周到的服务，为太钢做强做优做大
保驾护航。

会谈前，黄志强一行还参观了炼铁厂、不锈冷
轧厂和太钢博物园。

11月9日上午9时，学习贯彻党的十九大精神
中央宣讲团报告会在山西大剧院拉开帷幕。中央
宣讲团成员、中央政治局委员、中央书记处书记、
中央纪律检查委员会副书记、监察部部长杨晓渡
用近3个小时紧扣党的十九大报告原文，紧紧围绕
习近平新时代中国特色社会主义思想这个主线，
理论联系实际，深入浅出地对党的十九大提出的
新思想、新论断、新要求、新任务作了系统深刻的
生动解读。公司80余名党员干部参加宣讲报告
会。大家表示，通过聆听这次报告，对党的十九大
精神有了更深刻的理解。要深学笃用习近平新时
代中国特色社会主义思想，拥抱新时代、践行新思
想、实现新作为，推动党的十九大精神深入人心、
落地生根。

宣讲既有高度和深度，又鲜活接地气

这场精彩透彻的宣讲报告，让人入脑入心。走
出会场，热连轧厂党委副书记、纪委书记、工会主席
张志东的思绪还沉浸在宣讲内容中。“宣讲报告把
党的十九大精神讲得非常清楚明白，既系统全面又
重点突出，既有针对性又有实效性。宣讲回应了干
部群众的关切，直抵人心，很接地气”。他认为，这
场宣讲报告，对于引导公司广大党员和干部职工拥
抱新时代、践行新思想、实现新作为，全面学习贯彻
落实党的十九大精神，十分必要，非常及时。

炼钢一厂党委副书记、纪委书记、工会主席刘
孝平说，听完宣讲报告后，对党的十九大精神有了
更深的理解。作为一名基层党员，要在思想上、政

治上和行动上同以习近平同志为核心的党中央保
持高度一致，自觉维护以习近平同志为核心的党
中央权威和集中统一领导，用习近平新时代中国
特色社会主义思想武装头脑，充分发挥党员的先
进性，深入贯彻新发展理念，不断与时俱进，爱岗
敬业，改革创新，尽责至善，勇往直前，为早日实现
百年太钢梦、实现我国两个百年奋斗目标而努力
奋斗。

“报告既高屋建瓴又联系实际，既全面深刻又
突出重点，充满了正能量。”公司党委宣传部主管
崔双龙说，“今天的宣讲使我有了新的认识和体
会。作为宣传工作者，肩负着组织学习宣传十九
大精神的重要任务，要持续在学懂弄通做实十九
大精神上下功夫，尽快理解精神实质，掌握核心要
义，努力当好十九大精神的学习者、宣传者和实践
者，把十九大精神传递到干部职工的心中。”

共识在宣讲中凝聚，思想在学习中升华。聆
听报告的党员干部们普遍感到宣讲报告站位高、
分析透。综合利用公司党工部部长陆阿珍说，“听
了宣讲，对十九大精神有了更深的理解，使我在今
后的工作中能更好地服务职工群众。”

撸起袖子加油干，努力实现新作为

学习贯彻党的十九大精神，关键在行动，关键
在实干。聆听宣讲的公司党员干部表示，要认真
学习掌握十九大精神，用十九大精神指导实践、推
动工作，撸起袖子加油干，在新时代努力实现新作
为。 （下转第三版）
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——安全生产管理部相关负责人就《违章记分管理办

法（试行）》出台答记者问

日前，《违章记分管理办法
（试行）》出台后，职工们正在进
行学习。为更好地帮助职工理
解如何检查、如何记分，安全生
产管理部副部长姚俊锋给予了
解答。

问：有职工被扣分了，他说
这个管理办法是新推出来的，我
不知道，怎么样让我们的职工都
能看到和学到《违章记分管理办
法（试行）》？

答：安全生产管理部已经专
门部署，各单位正组织职工学习
《违章记分管理办法（试行）》和
违章违制的范例，并以书面形式
进行告知。每一名职工在学习
之后都要签字确认，作出遵章守
纪的承诺，相关记录要在作业
区、科室进行备案存档。

问：《违章记分管理办法（试
行）》是否会参照机动车驾驶员

交通违章记分管理的方式，对记
分进行清零？

答：违章记分每年12月31
日进行清零。公司出台这个管
理办法不是要给干部职工背上
沉重的包袱，而是要引导和警
醒职工严格按照规程和标准进
行作业，远离事故。我们认为，
定期进行清零具有正面的引导
作用。

问：交通违章因为有监控拍
照、自动记录后生成罚单，违章
者心服口服。但是，我们公司不
可能实现监控拍照全覆盖，那么
违章行为和现象靠什么发现和
确认呢？

答：管理办法的实施，一方
面靠各级管理人员按照现有的
检查标准和检查周期进行检
查。另一方面各单位可以充分
利用已经安装到位的人员行为

监控设备，通过定期回放监控视
频查看职工是否存在违章。

问：被监控拍到无话可说，
但是有的职工是被人发现的，他
说我没有违章你怎么就给我记
分了？职工提出质疑之后，我们
将在多长时间内给职工回复呢？

答：职工可以在5个工作日
内提出复议申请。职工提出复
议申请以后，调查组或者叫复议
小组应该在5个工作日内作出
复议结果进行公示。

问：在检查过程中，违章的职
工正好是检查人员的好兄弟，会
不会有“睁一只眼闭一只眼”的情
况？如何保证检查的公平公正？

答：公司对事故的管理报告
有严格的规定，对于隐瞒不报
的，一方面靠监督检查来发现，
另一方面靠职工来监督。

(下转第二版)

违章记分开始了，您“准备”好了吗？（下）

本报记者 芦文晓 薛华

太钢鑫磊公司党总支把学习宣传贯彻党的十九大精神作为
当前一项重要政治任务抓紧抓实，要求党员和干部职工把学习
贯彻党的十九大精神落实到抓好当前生产经营工作的具体行动
中，努力实现生产经营再上新台阶。图为该公司党员交流学习
党的十九大精神心得。 太钢鑫磊公司 供稿


